
 

立法會 CB(2)1178/20-21(01)號文件  
 

福利事務委員會  
 

待議事項一覽表  
(截至 2021 年 6 月 16 日的情況 ) 

 
  建議的討論時間  

 
1.  院舍的藥物管理  

 
 

 蔣麗芸議員於 2020-2021 年度會期建議  
討論此議題。  
 

2021 年 7 月 12 日  

2.  優化整筆撥款津助制度檢討  
 

 

 討論範圍包括：  
 

2021 年 7 月 12 日  

 (a) 鄺 俊 宇 議 員 及 邵 家 臻 議 員 於
2018-2019 年度會期建議討論提供
社福服務的人手規劃；  

 

 

 (b) 政 府 當 局 建 議 討 論 優 化 整 筆 撥 款   
津助制度檢討進度 (備註：邵家臻議員
建議在該議題下討論檢討社會福利
發展基金的成效，鄺俊宇議員亦建議
聽取公眾意見。)，以及接受整筆撥款
津助的非政府機構推行《最佳執行
指引》的進度；及  

 

 

 (c) 邵家臻議員於 2020 年 11 月 3 日的
特別會議上建議討論社會福利署聘用
社工的事宜，包括與入職要求相關的
認可經驗及薪酬。  

 

 

長者服務  
 
3.  更新安老服務統一評估機制  

 
 

 邵家臻議員、張超雄議員及尹兆堅議員於
2018-2019 年度會期建議討論此議題，並
邀請團體發表意見。  
 
(備註：政府當局提供題為 "更新安老服務
統 一 評 估 機 制 " 的 文 件 ( 立 法 會

尚待確定  
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  建議的討論時間  
 

CB(2)1316/19-20(01) 號 文 件 ) 已 於

2020 年 7 月 7 日發出，供委員參閱。 ) 
 

4.  長者生活津貼  
 

 

 田北辰議員於 2018年 10月 12日來函建議
討論長者生活津貼的優化措施 (立法會
CB(2)102/18-19(01)號文件 )。  
 

尚待確定  
 

5.  安老服務計劃方案  
 

 

 在 2021 年 1 月 11 日的會議上，蔣麗芸議
員、姚思榮議員及柯創盛議員要求政府當

局向事務委員會匯報推行安老服務計劃

方案各項建議的情況。  
 
(備註：事務委員會分別於 2017 年 7 月 10
日及 12 月 21 日的會議上討論安老服務計
劃方案的結果及各項建議，並聽取團體的

意見。 ) 
 

2021 年第三季  

青少年及兒童福利服務  
 
6.  發展中央兒童數據資料庫的顧問研究  

 
 

 政府當局建議討論此議題。  
 
兒童事務委員會已委託進行有關發展中

央兒童數據資料庫的顧問研究，政府當局

會向事務委員會簡介該研究的最新進展。 
 

尚待確定  
 

婦女福利  
 

 

7.  落實《消除對婦女一切形式歧視公約》的
工作  
 

 

 葛珮帆議員於 2020 年 11 月 12 日來函   
建 議 討 論 此 議 題 ( 立 法 會

CB(2)316/20-21(01)號文件 )。  
 
( 備 註 ： 在 政 制 事 務 委 員 會

2017 年 10 月 12 日的會議上，黃碧雲議員

尚待確定  
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  建議的討論時間  
 

建議與事務委員會舉行聯席會議，討論

婦女事務委員會及平等機會委員會在

香港特別行政區落實《消除對婦女一切

形式歧視公約》("《公約》")的工作。政制
事務委員會於 10 月 26 日轉介有關建議予
事 務 委 員 會 跟 進 ( 立 法 會

CB(2)232/17-18(01)號文件 )。 ) 
 
(備註：政制事務委員會負責監察各項人權
條約 (包括《公約》 )在香港的落實情況，
而在協助政府落實《公約》方面，婦女事務

委員會擔當重要角色，以促進婦女福祉和

權益，但鑒於婦女福利屬事務委員會的

職權範圍，蔣麗芸議員建議事務委員會

考 慮 邀 請 政 制 事 務 委 員 會 委 員 出 席

會議，參與此議題的討論。 ) 
 

對社會上有特別需要的弱勢社群的支援  
 
8.  非公屋、非綜援住戶生活津貼計劃  

 
 

 田北辰議員於 2018 年 10 月 12 日來函   
建 議 討 論 把 上 述 計 劃 恆 常 化 (立 法 會
CB(2)102/18-19(01)號文件 )。關愛基金曾
先後於 2014 年、2015 年及 2016 年推出   
該計劃。  
 
民政事務委員會已在 2019 年 12 月 3 日、
2020 年 6 月 8 日及 11 月 9 日的會議上    
討論關愛基金，當中涵蓋上述議題。事務

委員會委員獲邀參與關愛基金的討論。  
 

尚待確定  

9.  手語翻譯服務的提供及認證  
 

 

 鄺 俊 宇 議 員 及 邵 家 臻 議 員 於

2019-2020 年度會期建議討論此議題。  
 
(備註：勞工及福利局 ("勞福局 ")會就此議
題提交資料文件，供委員考慮是否需要

再作跟進。 ) 
 

尚待確定  
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  建議的討論時間  
 

10.  建立長者及傷健友善社區的進展  
 

 

 柯創盛議員於 2020 年 11 月 3 日的特別   
會議上建議討論此議題。在 2021 年 3 月
8 日的會議上，柯創盛議員促請政府當局
盡快向事務委員會簡介此議題。  
 

尚待確定  

11.  檢討在職家庭津貼計劃  
 

 

 
 

鄺俊宇議員及邵家臻議員於 2019-2020 年
度 會 期 建 議 討 論 檢 討 在 職 家 庭 津 貼

("職津 ")計劃的成效。  
 
麥美娟議員於 2020 年 11 月 3 日的特別   
會議上建議討論檢討職津計劃下的工時   
要求。  
 
(備註：政府當局在事務委員會 2021年 2月
8 日的會議上，向其簡介職津計劃的最新
推行情況，以及有關因應 2019 冠狀病毒
病疫情持續而有時限地調低職津工時要

求的建議。 ) 
 

尚待確定  

12.  殘疾人士院舍的法定人手要求  
 

 

 梁美芬議員來函建議，事務委員會應討論

殘疾人士院舍人手不足問題，並檢視

《殘疾人士院舍條例》 (第 613 章 )，以期
改善殘疾人士院舍的人手比例 (立法會
CB(2)843/20-21(01)號文件 )。  
 
(備註：政府當局曾在長期護理政策聯合
小組委員會 2020 年 6 月 23 日的會議上，
向其簡介擬對《殘疾人士院舍條例》作出

的修訂。 ) 
 

尚待確定  

13.  有關露宿者的最新統計數字及支援措施  
 

 

 柯創盛議員於 2021 年 3 月 8 日的會議上
建議事務委員會討論此議題，當中應涵蓋

近期年輕露宿者數目增加的情況。  
 

尚待確定 
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  建議的討論時間  
 

14.  向有需要人士提供食物援助  
 

 

 鄭泳舜議員於 2021 年 3 月 8 日的會議上
建議討論此議題。  
 
(備註：在 2020 年 12 月 30 日就政策簡報
會舉行的非正式會議及 2021 年 2 月 8 日
的會議上，事務委員會聽取政府當局簡介

有關把短期食物援助服務計劃恆常化及

限時放寬該計劃的資產限額的建議。 ) 
 

尚待確定  

社會福利規劃及行政  
 

 

15.  購置物業作福利用途的進度  
 

 

 政府當局建議討論此議題。  
 

2021 年年底  

16.  修訂《社會工作者註冊條例》 (第 505 章 ) 
 

 

 邵家臻議員於 2019-2020 年度會期建議  
討論此議題。  
 
(備註：勞福局表示現時暫無計劃修訂該條
例，而社會工作者註冊局的工作亦獨立於
政府，當局會提交資料文件簡述現行
情況，供委員參閱。 ) 
 

(見備註 ) 

其他  
 

 

17.  慈善籌款活動  
 

 

 
 

事務委員會曾於 2007 年 6 月 11 日的會議
上，討論監察慈善籌款活動的現行架構，
並於 2011 年 8 月 24 日舉行了一次特別   
會議，聽取公眾對香港法律改革委員會
("法改會 ")轄下慈善組織小組委員會發表
的《慈善組織》諮詢文件的意見。  
 
法改會於 2013 年 12 月 6 日發表有關    
報告，建議監察慈善籌款活動。民政事務
局 ("民政局 ")獲指派統籌相關政策局及
政府部門提出的意見，並向法改會匯報

尚待確定  
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  建議的討論時間  
 

進展。法改會亦會就其建議的落實進度向
司法及法律事務委員會提交年度報告。  
 
(備註：根據法改會於 2020 年 6 月向司法
及 法 律 事 務 委 員 會 提 交 的 年 度 報 告    
(立法會 CB(4)715/19-20(01)號文件 )，政府
已於 2018 年 8 月 1 日及 2019 年 4 月 1 日
分階段推出一系列行政措施，以提高慈善
籌款活動的透明度、保障捐款人的利益和
利便進行慈善籌款活動。 ) 
 
事務委員會曾於 2016 年 4 月 11 日的會議
上聽取政府當局簡介街頭慈善籌款活動
的規管工作。現時社署署長可根據《簡易
程序治罪條例》(第 228 章 )第 4(17)(i)條的
規定，就為慈善用途在公眾地方進行的
籌款活動或售賣徽章、紀念品或類似物件
的活動發出許可證。  
 
姚思榮議員在 2020-2021 年度會期建議
討論此議題。  
 

18.  應對颱風的緊急福利措施及社區服務  
 

 

 
 

鄺 俊 宇 議 員 及 邵 家 臻 議 員 於
2019-2020 年度會期建議討論此議題。  
 

尚待確定  

 鄺俊宇議員進一步建議事務委員會與
民政事務委員會舉行聯席會議，以討論
上述議題，並邀請相關團體表達意見。  
 
保安事務委員會已在 2019 年 5 月 7 日的
會議上討論 "政府就應對超強颱風工作的
檢討 "。  
 
發展事務委員會已在 2020 年 5 月 26 日的
會議上討論 "颱風季節的水浸風險管理 "。  
 
(備註：民政局會就此議題提交資料文件，
供委員考慮是否需要再作跟進。 ) 
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  建議的討論時間  
 

19.  家庭議會的工作進度  
 

 

 蔣麗芸議員於 2020-2021 年度會期建議  
討論此議題，尤其關於推廣家庭和諧及  
促進父母與子女溝通的工作。  

尚待確定  

 
 
 
 
立法會秘書處  
議會事務部 2 
2021 年 6 月 16 日  


